

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El conflicto del Comercio

### La reunión de anoche

A las seis de la tarde de ayer, se reunieron en la Cámara de Comercio los comerciantes e industriales de Cartagena para adoptar aquellos acuerdos que se creyeran oportunos con motivo de la fiscalización y multas que el comercio vienen imponiendo los investigadores de Hacienda que hacen llegar a esta.

Bien pronto el amplio salón de la Cámara viose rebosante, teniendo por necesidad los reunidos que trasladarse al salón principal donde se verificó la reunión.

Presidió don Salvador Escudero y tomaron asiento en el escenario los señores don Juan A. Gómez Quiles, don Rafael Valls, don Estofia Vila, don Trinitario Beltrán, don Blas Davis, don Abdón Baeza, don Juan Ricón, don Pedro S. S. y señor Maso.

Como delegado de la Autoridad asistió el Comisario interino don Alfonso Pajante.

El señor Escudero expone el objeto de la reunión, que no es otro que dar cuenta al Municipio de Cartagena, de la forma en que viene haciéndose la fiscalización por los investigadores de Hacienda y ver lo que procede hacer.

Expone además que la comisión que espontáneamente se ha formado lleva ya hechas diferentes gestiones en beneficio del comercio. Una de ellas es, dice, que se presentó al exministro señor Maestro y en su casa de San Javier desde la casualidad de que con él estaba el exministro señor La Cierva (D. I.). Que explicaron a ambos señores lo que ocurría y que conforme ellos pusieron se había redactado una carta firmada por un millar de comerciantes cuya carta, en la que se exponían las quejas del comercio cartagenero, le llevaría hoy a Madrid el señor Maestro Pérez para hacer entrega al Ministro de Hacienda.

El señor Gómez Quiles, dice que lo primero que hay que hacer es saber cual es la actitud del Alcalde y del Ayuntamiento para entonces obrar ya por camino recto.

Se lamenta de que Cartagena sea siempre la cenicienta y estas investigaciones no se lleven a cabo como es natural por la capital de la provincia.

Exalta a los comerciantes a que se animen, pues el nombre del comercio de Cartagena queda mal parado en toda la nación, con estas cosas.

Creo que se debe ir a un cierre general y hasta si es preciso dar de baja en la contribución industrial.

Escudero vuelve a hablar para pedir el nombramiento de una comisión que vaya a San Javier y si es preciso a Madrid.

Gómez Quiles, no se muestra conforme con ello, pues opina que los trabajos que las comisiones realizan en los Ministerios son infructuosos.

Se muestra conforme con que se vaya a ver al señor Maestro Pérez, a quien que con su amistad e influencia cerca de los poderes públicos puede hacer algo. Molina pregunta a la presidencia qué actitud debe guardar él y los demás compañeros que aún no han sido visitados por los investigadores.

Valls (D. R.), cree que lo que procede es ir, como dice el señor Gómez Quiles, una comisión al Ayuntamiento y ver la actitud del Alcalde.

Los reunidos acuerdan que no solo la comisión sino todos deben trasladarse al Municipio y así se hace, organizándose una manifestación multitudinaria que fué por la calle Mayor al Ayuntamiento, recibiendo la el secretario en ausencia del Alcalde.

Avisado el Alcalde que estaba en una Junta en la Casa del Niño, se trasladó al Ayuntamiento, después de una larga espera.

Los comisionados expusieron cuantos acuerdos habían tomado en el teatro y el Alcalde se puso al lado de ellos para cuanto sea preciso.

El señor Gómez Quiles pronuncia breves palabras para insistir en el cierre.

Por fin se tomó el acuerdo de ir la comisión a San Javier, entregar la carta al señor Maestro y dar un plazo de dos días para que se suspenda la investigación.

Terminado el acto el alcalde señor Fernández dirigió los siguientes telegramas:

Alcalde a Gobernador. Después de celebrada reunión comerciantes industriales Teatro Principal, destacos multitudinaria comisión visitó Ayuntamiento. Recibidos saldo actos, expusieron esta Agencia sus quejas insistiendo petición suspensión visita inspección investigadores Hacienda, anulación multas expedientes incoados. Advertieron esta Alcaldía que caso no atiéndase peticiones, veraneos necesidad darse baja contribución cesando Comercio. Comisión pidió apoyo Ayuntamiento en todo lo que sea razón y justicia. Me permito llamar atención V. S. sobre actitud comerciantes industriales, que aunque correcta y dentro de la legalidad ahora, si llegase cierre comercio o baja contribución constituiría grave conflicto. Debo insistir V. S. que comerciantes no niegan pagar correspondiente, deseando se los clasifique bien si algunos no lo están, pero sorpresa grandes multas producido extraordinaria irritabilidad.

Alcalde a Ministro Hacienda: «Visitas inspección investigación Hacienda, produce por momentos grave irritabilidad ante profusión multas. Me permito insistir V. E. sobre actitud comerciantes repiten no niegan pagar lo que les corresponda y desean se clasifique bien a los que por error no lo estuvieren, asegurando que dada debilidad comercio industria, imposición multas puede ser su ruina. Suplico Vuescencia suspenda investigación, bñ queese fórmula armonice intereses Hacienda Comercio».

El señor Gómez Quiles ha recibido esta mañana el siguiente telegrama del Ministro de Hacienda:

«Recibido su telegrama lo paso a la inspección general. Y se darán instrucciones a fin de que la investigación se haga evitando molestias innecesarias. Se corregirán todas las extralimitaciones que me denunció; pero lo que no es posible es suspender la inspección. Saludo.»

## De Sociedad

### Los que viajan

Para Valencia el maestro compositor don Emilio López del Toro, con su distinguida esposa y bellísima sobrina Conchita.

Buen viaje. Ha regresado de Lorca el Senador don Miguel Valdés y Señora.

### Enfermos

Se encuentra mejorada de su enfermedad doña Dolores Dorda de Carlos Roca.

## Teatro Circo

Debut de la Compañía de Comedias de Luis de Llano

Gratísima impresión produjo en el público el debut de la Compañía de Comedias que dirige el notable actor Luis Llano. La labor que se ha realizado en tantos artistas intervinieron en la ejecución de la obra elegida para debut fué acabada, perfecta. Destacáronse las figuras de Luis Llano, ya muy conocido de nuestro público que lo aplaude cuanto merece por su labor de actor y director, y la señora Banquer que llena con su correcta dicción, con su gran naturalidad, con su modo de hacer y decir el puesto de primera actriz en el elenco de esta compañía.

Con estas dos figuras principales obtuvieron el beneplácito del público la señora Orejón y los señores Viñas, Buset, Gómez y Bellido y para qué seguir?... todos y cada uno.

Fué feliz acierto la elección de la obra elegida: el estreno de «La plama verde» de Muñoz Saca y Pérez Fernández.

Entre el sinnúmero de producciones escénicas de tan aplaudidos autores, no era aventurado asegurar que esta comedia es la más acabada, la más sincera, la más literaria de cuantas aplaudieron los públicos.

Las acciones paralelas se desarrollan en la trama; cada una de ellas podría constituir una obra distinta y van sin embargo, enlazadas con tal habilidad, tal acopleamiento que ni se esterban y ni desca la una si la otra y forman un todo armónico. La sátira fina conque los autores ridiculizan el movimiento bolcheviquista de los campesinos andaluces produce el regocijo en los oyentes y la parte sentimental, la parte emotiva está tratada sin incurrir en la cursilería, desfogada de manera notable para que el interés no decaiga.

Los personajes bien observados, destacando el tipo de Don Sixto y el diálogo chispeante, apropiado, sin astracandada y emulado con chispeante buena ley. En resumen una buena comedia de la que salió satisfechísimo el público y ejecutada notablemente por esta excelente Compañía que anoche debutó en el Teatro Circo.

J. de Gallinoga

## Número Extraordinario

Con motivo de la próxima Coronación de la imagen de nuestra Patrona la Santísima Virgen de la Caridad «EL ECO DE CARTAGENA» está preparando un número extraordinario que perpetúe tan fausto acontecimiento.

Con este motivo rogamos a nuestros colaboradores de dentro y fuera de esta ciudad, que tengan gusto de contribuir con sus cuartillas a este homenaje a la Patrona, nos envíen los originales lo antes posible, para poder contar con ellos.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
pediatra en partos y matris—(Tratamiento) de las enfermedades venéreas agudas—  
Consulta de Medicina general de 12 a 1 y de 8 a 8  
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) D.º derecha

Primer aniversario  
Roxad a Dios en Caridad por el alma de la Señora  
**Doña Dolores Rodríguez López**  
Viuda de Clares  
que falleció el día 31 de Enero de 1922  
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

**R. I. P.**

La Hora Santa que tendrá lugar el día 31 del actual de diez a once en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del Carmen será aplicada por el eterno descanso de su alma.

Sus desconsoladas hijas doña Dolores y D.ª María de las Mercedes, hijo político don Hipólito Martínez, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, ruegan a sus amistades y personas piadosas asistan a este religioso acto por cuyo favor les quedará eternamente agradecidos.

El Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis concede 50 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

Primer aniversario  
DEL SEÑOR  
**Don Luis Peinado Ros**  
que falleció el día 1º de febrero de 1922 a la edad de 31 años  
después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de su Santidad

**R. I. P.**

La Hora Santa que se celebrará el jueves, primero de febrero, de 10 a 11 de la mañana en la iglesia parroquial del Carmen, será aplicada en sufragio de su alma.

Su desconsolada viuda, hijos, padres, hermanos, padres y hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás familia invita a sus amistades y demás personas piadosas a este religioso acto por cuya asistencia les quedará muy agradecidos.

Cartagena, Enero de 1923

**Real Club de Regatas**      **El acorazado "España"**

Ayer mañana celebró Junta General reglamentaria el Real Club de Regatas, para proceder al nombramiento de nueva Directiva.

Presidió don Agustín Malo de Molina y se dió lectura a la Memoria anual y al balance de caja, de donde se desprende que la situación económica de esta sociedad es hoy satisfactoria, pues hace frente a sus compromisos y va amortiguando el capital empleado en la construcción del nuevo edificio y restabaciendo su crédito.

Por aclamación se acordó que continuase la misma Directiva que tan brillante gestión ha realizado en el pasado año, pero como el Presidente señor Malo de Molina insistiera en su dimisión por residir fuera de esta localidad, se nombró Presidente a don Juan Antonio Carríos y Vice-Presidente a don José Antonio Sánchez Ariza, siendo reelegidos los demás señores que formaban la Junta y eligiéndose para cubrir los cargos vacantes a don Enrique Poblet para el de 1.º Vocal y don Francisco Portela de la Llera para el de Capitán.

Se hizo constar en acta un expreso voto de gracias para el Presidente saliente señor Malo de Molina y para el actual Secretario señor Moncada, a ma del club y de su reorganización administrativa.

Esta mañana a las seis ha fundado en nuestro puerto procedente de Ferrol el acorazado de nuestra marina de guerra «España».

Instantáneamente se trasladará al Almirante y Estado Mayor de la escuadra del «Alfonso XIII» a este buque, marchando el «Alfonso» a Ferrol, para hacer ligeras reparaciones.

Se espera también dentro de breves días en nuestro puerto al nuevo crucero «Victoria Eugenia», al cual se le montarán unos tubos lanzatorpedos.

**Función benéfica**  
Aviso

Se advierte a los señores que aún no han retirado sus encargos de localidades que se les guardará en la portería del Casino hasta la una de la tarde del día 31 del actual.

La Comisión

**JUNTA de protección a la infancia**  
Número premiado hoy  
**109**